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Pidió ONG 8 años 
de cárcel en Puebla 
por Violencia Vicaria

AN entregó en acto 
solemne la cons-
tancia de desig-
nación a Eduardo 
Rivera, como virtual 
candidato oficial a 
la gubernatura del 
estado de Puebla
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LA HUELGA EN AUDI YA 
AFECTA A EMPLEADOS 
DE SUS PROVEEDORAS 
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Reconoce la Rectora 
Lilia Cedillo la consoli-
dación de la Facultad 
de Medicina Veterina-
ria y Zootecnia 
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La Margarita, Xonaca 
y San Baltazar 
Campeche, con los 
carnavales más peli-
grosos de la capital

Unidos con los 
ayuntamientos, 

gobierno estatal 
trabaja por el 

bienestar de la 
población: Sergio 

Salomón
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Tus propósitos de 2024 
incluyen tener una 
VAGINA SALUDABLE
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A 4 meses de elecciones 
2024,  Guadalupe Taddei 
reconfigura el INE con 
encargados de despacho

Avanza el rescate del 
mercado Defensores 

de la República

 Cerca de 600 trabajadores de 5 proveedoras de Audi son afectados por la huelga en la empresa de autos 
de lujo, por lo que, buscan esquemas de pago al 50 por ciento y adelanto de vacaciones.

  Mediante comunicados separados el Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores y Trabajadoras 
de la Industria Automotriz (Snttia) y la Federación de Sindicatos Independientes de las Industrias Automo-
triz, Autopartes, Aeroespacial y del Neumático (Fesiiaaan), avalaron las demandas de los obreros, ante el 
panorama internacional de producción y la precarización laboral en este país.

 El presidente municipal de 
Puebla, Adán Domínguez Sán-
chez, realizó la supervisión de 
obra del mercado que forma 
parte del paquete 2024. El 
alcalde recordó que hace unos 
meses comenzó la rehabilita-
ción de 5 de los mercados más 
emblemáticos del municipio de 
Puebla, con una inversión mul-
tianual de más de 20 millones 
de pesos.

 Durante el Tercer Informe 
de Actividades de Fernando 
Utrera Quintana, director de 
esta unidad académica, donde 
también inauguró un espacio de 
convivencia para estudiantes
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Estefan Chidiac a 
un paso de tener  
la candidatura 
por el PVEM

SALUD / PAG.8

Obesidad y diabetes, 
principales padeci-
mientos de poblanos
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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Cámara Federal de Diputados.
Por lo menos así lo decidieron en la plurinominales. Los panistas postularán a Lilia-
na Ortiz, esposa de Eduardo Rivera, como tercera de la lista por la cuarta circuns-
cripción y la quinta será Genoveva Huerta. Los priistas por la misma región envían 
en primer lugar a Xitlálic Ceja y en tercero a Nadia Navarro.
En ambas listas no hay poblanos varones en los primeros ocho lugares, por lo que 
quedan descartados desde ahora. Así es que la equidad de género manda y falta 
por conocer las listas de Morena y sus aliados.
Bajo la premisa de que Fuerza y Corazón por México será la coalición legislativa 
que va a devolver el rumbo a México, la Comisión Política Permanente del Revo-
lucionario Institucional, encabezada por su dirigente nacional, Alejandro Moreno, 
aprobó la lista de las cinco circunscripciones y el listado nacional al Senado.
En la cuarta circunscripción para diputados federales postularon a: 1. Xitlalic Ceja 
García, 2. Israel Betanzos Cortés, 3. Nadia Navarro Acevedo, y 4. Carlos Gutiérrez 
Mancilla, quienes tienen garantizado su ingreso a San Lázaro. La Cuarta Circuns-
cripción para la diputación federal abarca la Ciudad de México, Guerrero, Hidalgo, 
Morelos, Puebla y Tlaxcala.
Los diputados federales panistas Carolina Beauregard y Humberto Aguilar Corona-
do podrán contender en la próxima elección del 2 de junio para mantener su lugar 
en la Cámara de Diputados. La Comisión Permanente del Consejo Nacional del 
PAN aprobó por unanimidad la lista de candidaturas a la Cámara de Diputados de 
los 300 distritos electorales federales.
En Puebla, quedó validada la participación de Mónica Rodríguez Della Vecchia, 
quien buscará ocupar la curul por el Distrito 09 con cabecera en Puebla capital 
y que podría enfrentarse a Antonio Gali, virtual candidato de la izquierda por esa 
posición.
Participarán los diputados Carolina Beauregard, quien cambiará de distrito y con-
tenderá por el 12 con cabecera en Puebla, y Aguilar Coronado, quien irá por su 
reelección en el Distrito 10, Cholula. Por el 13, Atlixco, la candidata será la exdipu-
tada María Leonor Popócatl, a pesar de que ella se registró como contendiente de 
Rodríguez Della Vecchia.

El coordinador Ignacio Mier adelantó que la columna vertebral de la VI Reunión 
Plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, serán las iniciativas de reforma cons-
titucional que presente el presidente López Obrador.
Destacó que en la jornada que se llevará a cabo 30 y 31 de enero en el Auditorio 
Aurora Jiménez de la Cámara de Diputados, las y los diputados de Morena sos-
tendrán encuentros con la doctora Claudia Sheinbaum, las secretarias Luisa María 
Alcalde, de Gobernación, y Rosa Icela Rodríguez, de Seguridad y Protección Ciu-
dadana, el ministro Arturo Zaldívar, y los secretarios de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O, y del Trabajo, Marath Bolaños, entre otros.
Entre las iniciativas que presentará el titular del Ejecutivo en el marco del 107 Ani-
versario de la Promulgación de la Constitución de 1917, sobresalen las reformas en 
materia de salarios mínimos, Poder Judicial y austeridad en órganos autónomos.

garantizar en la Constitución que los incrementos al salario mínimo no queden por 

Más de 600 trabajadores de 5 proveedoras de Audi son afectados por la huelga en 
la empresa de autos de lujo, por lo que, buscan esquemas de pago al 50 por ciento 
y adelanto de vacaciones. Podrían sumarse más trabajadores de diferentes pro-
veedoras conforme avancen los días sin actividad, aseguró Constantino Sánchez, 
secretario de la Confederación Sindical Republicana
Ante la huelga en Audi, la secretaría de Trabajo y el Centro Federal de Conciliación 
y Registro Laboral, reiteraron su disposición para continuar con la intermediación 
entre sindicato y la empresa.

-

reanudación de las mesas de negociación entre las partes.
Audi México señaló que por cada día de huelga se dejan de fabricar más de 700 
autos. En la planta de San José Chiapa, se produce la SUV Q5, que se exporta a 50 
países, además de Estados Unidos, Alemania, Australia, Canadá, Brasil y Japón.

La Fiscalía de Puebla da resultados en el fraude millonario cometido a través de 

se dicten sentencias contra los responsables y se repare el daño a las víctimas.
La Fiscalía informó que el 24 de enero aprehendió a Iris Tiro Moranchel. en la ciu-
dad de Puebla. Siete personas han sido capturadas, entre ellas los hermanos de 
la aprehendida, Edmundo y Leonardo, a quienes se les ha dictado 31 sentencias 
condenatorias que suman 591 años de prisión en contra de ambos.
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FUERZA ARMADA DE 
VENEZUELA DERRIBA 
“AVIÓN INVASOR” PRO-
VENIENTE DE COZU-
MEL, MÉXICO

La FANB señaló que el avión “era 
usado por los grupos transnacio-

armas en la frontera” que el país 
comparte con Colombia

CANADÁ “DECEPCIO-
NADA” TRAS SUSPEN-
DER LAS NEGOCIACIO-
NES COMERCIALES 
CON REINO UNIDO

-

de un acuerdo de libre comercio 
en marzo de 2022

SUPUESTO DESAIRE 
DE LOS ÓSCAR A ‘BAR-
BIE’ POLARIZA A LOS 
FANS Y A LA INDUS-
TRIA

Greta Gerwig quedaran fuera de 
las nominaciones a a los Óscar 

industria

MARU CAMPOS PIDE QUE ESTA-
DOS TENGAN MAYORES RECUR-
SOS PARA HACER FRENTE A LA 
INSEGURIDAD

La gobernadora Maru Campos condenó la falta 
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Reconoce Rectora Lilia Cedillo la 
consolidación de la Facultad de 
Medicina Veterinaria y Zootecnia

DURANTE EL TERCER INFORME DE ACTIVIDADES DE FERNAN-
DO UTRERA QUINTANA, DIRECTOR DE ESTA UNIDAD ACADÉMI-
CA, DONDE TAMBIÉN INAUGURÓ UN ESPACIO DE CONVIVEN-
CIA PARA ESTUDIANTES

Al reconocer el trabajo y compromiso de 
la comunidad que integra la Facultad de 
Medicina Veterinaria y Zootecnia, de Te-
camachalco, la Rectora María Lilia Ce-
dillo Ramírez manifestó su disposición 
para brindarles mayores apoyos a la in-
vestigación, así como en los rubros de 
infraestructura y mantenimiento.  Reiteró 
su compromiso para contribuir al bienes-
tar de su comunidad universitaria, sobre 
todo en la seguridad de sus estudiantes, 
razón de ser de la institución.

Al presidir el Tercer Informe de Activi-
dades del director de esta unidad acadé-
mica, Fernando Utrera Quintana, entregó 
reconocimientos a 13 profesores y profe-
soras adscritos al Sistema Nacional de 
Investigadores, además de una mención 
especial al maestro Raymundo Ávila Be-
nítez, por su trayectoria en esta facultad.

“Para mí es muy emotivo llegar a un 
informe de labores de esta facultad; me 
enorgullece el trabajo que realizan, no es 
lo mismo laborar en una zona metropoli-

tana como la ciudad de Puebla, que en 
una zona como Tecamachalco; aquí es 
mucho más difícil hacer investigación y 
ustedes han vencido muchas adversida-
des para lograrlo”.

Luego de saludar a sus directivos, do-
centes, trabajadores y alumnos, la docto-
ra Cedillo destacó sus investigaciones en 
la mejora de la producción de carne, aves 
y alimentos; así como el servicio y vincu-
lación que han establecido con la socie-
dad, a través de los hospitales de Peque-
ñas Especies y de Mayores Especies, los 
cuales gozan de prestigio, gracias a su 
trabajo y profesionalismo.

“Hago público mi reconocimiento con 
la labor que realizan y mi compromiso 
para seguir apoyando a esta facultad, en 
sus necesidades de infraestructura, man-
tenimiento, investigación y bienestar de 
su comunidad”, expresó.

Al rendir su Tercer Informe de Labo-
res, Fernando Utrera Quintana resaltó el 
crecimiento en el número de docentes 

que se integran al Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI), ya que pasaron de 
seis a trece; además de su participación 
en cuatro cuerpos académicos, dos de 
ellos consolidados, y sus contribuciones 
en 16 proyectos de investigación. De los 
66 profesores y seis técnicos que inte-

60 por ciento tiene maestría y 28 por cien-
to doctorado.

En cuanto a producción académica en 
el último año, mencionó la publicación de 
cinco artículos indizados, 20 de divulga-

además de 10 memorias de congresos y 
siete tesis publicadas.

El director también habló de la vincu-
lación social que mantiene esta unidad 
académica, a través de los servicios que 
brindan en los tres hospitales veterinarios 
que operan, dos de pequeñas especies, 
ubicados en CU y Tecamachalco, y uno 
más para grandes especies, donde 800 
estudiantes realizan servicio social y 
prácticas profesionales.

Adicional a estos servicios, la facultad 
también brinda a la población la venta de 
productos de la posta zootécnica, donde 
realizan prácticas y mantienen la crianza 
de caballos, ganado bovino, ovinos, ca-
prinos, conejos y aves, entre otras espe-
cies que les permiten producir alimentos 
como quesos, miel y leche, todos de ex-
celente calidad.

Señaló que actualmente atienden a 
mil 658 estudiantes de la Licenciatura en 
Medicina Veterinaria y Zootecnia y 38 de 
la carrera de Fauna Silvestre. Asimismo, 
también ofertan la Maestría en Producción 
Animal Sostenible y la Especialidad en Me-
dicina Interna y Cirugía en Perros y Gatos.

Utrera Quintana informó que 424 estu-
diantes gozan de una beca, 44 por ciento 
de éstas son internas y 55 por ciento ex-
ternas, lo que les facilita el acceso a la 
educación superior. Finalmente, reiteró 
su compromiso con la institución, pero 
sobre todo con los estudiantes, docentes 
y personal 

administrativo que labora en la Facul-
tad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, 
sin dejar de agradecer el apoyo de la 
Rectora Lilia Cedillo, quien también inau-
guró un espacio de convivencia para los 
estudiantes. °REDACCIÓN

CASI UN MES SIN 
SABER NADA DE 
GUILLERMO, 
DESAPARECIDO 
EN AMOZOC
Puebla, Pue. A 28 días de la desaparición 
de Guillermo Raúl López Escobedo, su 
familia denunció que no hay avances en 
la investigación, es por ello que nueva-

-
neral del Estado de Puebla (FGE).

            °ALMA MÉNDEZ

PUEBLA SE 
POSICIONA COMO 
DESTINO TURÍSTICO 
Y LO PROMOCIONAN 
EN ESPAÑA
Puebla, Pue- Reuniones con diplo-
máticos, funcionarios federales y 
empresarios de varios países, citas 
de negocios con tour operadores de 
diversas partes del mundo y aten-
ción a turistas que acudieron al mó-
dulo de Puebla y que están interesa-
dos en los atractivos turísticos de la 
entidad, fueron las actividades de la 
titular de la Secretaría de Turismo, 
Marta Ornelas Guerrero, en el se-
gundo día de la Feria Internacional 
de Turismo (FITUR) que se lleva a 
cabo en Madrid, España.

La titular de la dependencia acu-
dió a la presentación del Tren Maya 

de México en España, Quirino Ordaz 
Coppel, donde también asistieron 
sus pares de varios estados del país 
y el titular de la Secretaría de Turis-
mo federal, Miguel Torruco Marqués.

Además, asistió al anuncio de 
México como socio de FITUR 2025, 
una gestión de la Unión de secreta-
rios de Turismo (ASETUR) que dará 
como resultados que, en la edición 
del año entrante, la marca turística 
del país y de todos los estados, ten-
gan presencia de marca, proyección 
de imagen y contenidos en las plata-

Ornelas Guerrero sostuvo reu-
niones con Franz Müller, director de 
ventas para América Latina de Ama-
deus, la principal compañía central 
de reservas para turistas, así como 
con José María Pestaña, jefe del 
área de Innovación de Hotelbeds, 
una empresa dedicada a la aplica-
ción de tecnología en el sector y con 
el que se busca incorporar la inteli-

de la entidad poblana.
De igual manera, atendió ci-

tas de negocios con compradores 
internacionales y continuó con el 
posicionamiento de la marca Des-
tino Puebla entre los visitantes del 
stand de Puebla en FITUR, quienes 
mostraron interés por conocer el pa-
trimonio histórico de Puebla como 
ciudad colonial, así como la gastro-
nomía poblana que es catalogada 
como la mejor del país por la revista 
especializada México Desconocido 
y otros sitios de interés como los 12 
Pueblos Mágicos que son: Atlixco, 
Cuetzalan, Chignahuapan, Cho-
lula, Huauchinango, Huejotzingo, 
Pahuatlán, Tlatlauquitepec, Tetela 
de Ocampo, Teziutlán, Xicotepec y 
Zacatlán.  °ALMA MÉNDEZ
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Proveedoras de Audi 
en aprietos para pagar 
sueldos por la huelga

Puebla, Pue. Cerca de 600 trabajadores 
de 5 proveedoras de Audi están siendo 
afectados por la huelga en la empresa de 
autos de lujo, por lo que, buscan esque-
mas de pago al 50 por ciento y adelanto 
de vacaciones.

Aunque, podrían sumarse más tra-
bajadores de diferentes proveedoras 
conforme avancen los días sin actividad, 

aseguró Constantino Sánchez, secretario 
general de la Confederación Sindical Re-
publicana (CSR).

El líder gremial, detalló que se en-
cuentran hablando con los colaborado-
res para saber si cuentan con vacacio-
nes pendientes, para poder aplicarlas en 
este tiempo que podría durar la huelga de 
Audi.

Sánchez Díaz dijo que durante estos 
días estarán monitoreando a las empre-
sas proveedoras con el objetivo de saber 
si más empresas entran en paro técnico, 
por lo que también se ve la posibilidad de 
que se puedan mover a otras líneas que 
no sean de Audi para poder tener menos 
afectación en el salario de los colabora-
dores.   °ALMA MÉNDEZ

Arropan sindicatos a trabajadores de AUDI por defender su salario

ASALTAN A MANO ARMADA 
A UNA FAMILIA DENTRO 
DEL FRACCIONAMIENTO 
LOS HÉROES
Una familia fue víctima de robo a 
mano armada al bajar de un transpor-
te privado, aparentemente un Uber, 
en el Fraccionamiento Los Héroes al 
sur de la capital de Puebla.

Y es que en redes sociales como 
X, se ha hecho viral un video que 
muestra el momento exacto en el 
los integrantes de una familia fueron 
asaltados a mano armada cuando 
iban bajando de su automóvil para in-
gresar a su propio domicilio, un caso 
que ha hecho que los vecinos de la 
zona exijan una mayor protección por 
parte de las autoridades.

En el video de menos de 40 se-
gundos que circula en internet, es 
posible observar cómo es que un ve-
hículo color azul llega a estacionarse 
frente a una serie de casas de dis-
tintos colores. No obstante, después 
de que sus miembros comienzan a 
descender de la unidad, aparece en 
la escena un sujeto armado.

El hombre aparentemente vestido 
con pantalón de mezclilla y chamarra 
azul llegó a las inmediaciones de la casa 
de la familia y con una pistola en mano 
comenzó a amedrentarla. Después de 
quitarles sus pertenencias, el asaltante 
simplemente huyó del sitio, dejando un 
gran temor en la zona. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Los sindicatos nacionales 
automotrices avalaron y consideraron 
justa la huelga de trabajadores de Audi 
México, pues están en su derecho de de-
fender un salario justo.

Esto tras el estallamiento a huelga en 
la planta Audi México por parte de los tra-
bajadores del Sindicato Independiente de 
Trabajadores de Audi México (Sitaudi)

Mediante comunicados separados 
el Sindicato Independiente Nacional de 
Trabajadores y Trabajadoras de la In-
dustria Automotriz (Snttia) y la Federa-
ción de Sindicatos Independientes de 
las Industrias Automotriz, Autopartes, 
Aeroespacial y del Neumático (Fesi-
iaaan), avalaron las demandas, ante el 
panorama internacional de producción, 
demanda y la precarización laboral en 
este país.

El FESIIAAAN enfatizó que, durante 
las últimas dos décadas la industria au-
tomotriz en México ha sido una de las in-
dustrias más dinámicas y globalizadas de 
la economía mexicana, en donde alrede-
dor del 80% de la producción se comer-
cializa en otros países e impacta positiva-
mente en la inversión extranjera directa.

En tanto que la SNTTIA consideró 

que las demandas de incremento salarial 
son justas y acordes al comportamiento 
salarial en la industria automotriz a nivel 
nacional.

Finalmente, ambas coincidieron que la 
huelga en un ejercicio democrático, legal 

y auténtico, sometieron a una consulta a 
su base el ofrecimiento de la empresa, la 
cual fue rechazada por la mayoría de los 
colaboradores, además de que la empre-
sa no mostró disposición para llegar a un 
acuerdo. 

INTERMEDIACIÓN DEL GOBIERNO
Tras el inicio de la huelga de trabaja-
dores de la planta de Audi en San José 
Chiapa, Puebla, la Secretaría del Traba-
jo y Previsión Social (STPS) y el Centro 
Federal de Conciliación y Registro Labo-
ral reiteraron su disposición para conti-
nuar con la intermediación entre el Sin-
dicato Independiente de Trabajadores 
de Audi México (Sitaudi) y la compañía 
alemana.

Mediante un comunicado la STPS re-
saltó que está a disposición para coad-
yuvar a lograr un acuerdo en la revisión 
del Contrato Colectivo de Trabajo para 

Así, señaló que llamará al diálogo y la 
conciliación entre las partes para lograr 

por lo que este jueves se reanudarán las 
negociaciones.

“Cabe señalar que ambas autoridades 
laborales hemos acompañado las ne-
gociaciones entre las partes a través de 
más de 17 mesas de conciliación, en las 
cuales se buscó un acuerdo que permi-
tiera acercar las peticiones del sindicato 
y los ofrecimientos de la empresa”, con-
cluye en comunicado. ALMA MÉNDEZ
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La Margarita, Xonaca y San 
Baltazar Campeche, colonias con 
carnavales peligrosos en la capital

HAY INDIGENTES QUE HAN SIDO ECHADOS 
A LA CALLE POR SUS FAMILIARES

AVANZA EL RESCATE DEL 
MERCADO DEFENSORES 
DE LA REPÚBLICA
Puebla, Pue. El presidente municipal 
de Puebla, Adán Domínguez Sán-
chez, realizó la supervisión de obra 
del mercado Defensores de la Repú-
blica, proyecto que forma parte del 
paquete de obras del 2024.

Supervisan autoridades rescate 
del mercado Defensores de la Re-
pública

El alcalde recordó que hace unos 
meses comenzó la rehabilitación de 5 
de los mercados más emblemáticos 
del municipio de Puebla, con una in-
versión multianual de más de 20 mi-
llones de pesos.

Explicó que, en el caso del Mer-
cado Defensores de la República, su 
rehabilitación ya está en marcha y 
cuenta con una inversión de 4.8 mi-
llones de pesos.

Supervisan autoridades rescate 
del mercado Defensores de la Re-
pública

Detalló las obras que se realizan 
en este mercado:

Se construirán 588 metros cua-
drados de concreto hidráulico

Se colocarán 985.8 metros de 
tubería corrugada de 4, 8 y 12 pul-
gadas

Se instalarán 148 registros sani-
tarios

Además de 53 registros ciegos
Supervisan autoridades rescate 

del mercado Defensores de la Re-
pública

Domínguez Sánchez aseguró que 
pronto este mercado quedará de 10, 
al igual que:

Mercado de El Parral
Mercado Emiliano Zapata
Mercado Independencia
Mercado de El Carmen
      °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Unidad Habitacional La 
Margarita, el Barrio de Xonaca, y la Junta 
Auxiliar de San Baltazar Campeche, son 

-
les y donde el Ayuntamiento de Puebla 
aplicará mayor vigilancia para evitar al-
gún tipo de incidente.

“Empieza haber ese tipo de situaciones 
que se complican ellos, y nos complican 
nosotros y luego vamos a tener obviamen-
te muy vigilado, y con mucha atención, el 
tema de San Baltazar Campeche, ahí el 
año pasado, les pedimos, les imploramos y 

Según el titular de la Secretaría de 
Gobernación Municipal de Puebla, Jor-
ge Cruz Lepe ya empezaron los prime-
ros acercamientos con los grupos orga-
nizadores de carnavales, para limitar la 

-

bía 8 mil espectadores en un solo punto.
“Tuvimos eventos en vivo con música, 

hasta ciertas horas de la noche, luego 
terminan en La Margarita, o pueden ter-
minar en los Barrios que son los caracte-
rísticos Xonaca, y este tipo de lugares. Lo 
que pretendemos es que todo esté con-
trolado. Tenemos un listado de todas las 
cuadrillas, nombre por nombre, quien es 
el responsable”, dijo.

Explicó que se tienen programado 
para el 4 de febrero, hacer un convite que 
pasará por toda Avenida Reforma, esto 
en conjunto con el Instituto de Municipal 
de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) y las 
cuadrillas de todo el municipio que de-
seen sumarse, y se espera que en marzo 
cierren las celebraciones.

“Los convocamos desde la semana 
pasada, nos reuniremos con todos ellos, 

llegaron aproximadamente 45, 47 per-
sonas, aunque sabemos que faltan. El 
año anterior se registraron arriba de 60 
cuadrillas, y ciertamente hay entre ellos, 
afortunadamente hay una dinámica más 
reducir todos este calendario, arrancaron 
temprano. El año pasado tuvimos 45 a 46 
cuadrillas en un solo día. Cada cuadrilla 
de 80, hasta 100 cuadrillas”, dijo.

Advirtió que serán detenidos por ele-
mentos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, para ser llevados a un Juez 

vendiendo bebidas alcohólicas.
“Arrancan desde muy temprano, van 

siendo contratados desde diferentes ca-
lles, en diferentes casas, ahí es donde les 
empiezan a dar el elixir mágico. Entonces 
ya para la tarde noche, pues empieza a 
haber disputas”, mencionó.  °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Se han identificado ca-
sos de indigentes que tienen familia-
res en la Ciudad de Puebla, sin em-
bargo, éstos se niegan a recibirlos, 
según lo informó el presidente munici-
pal de Puebla, Adán Domínguez Sán-
chez, quien dijo que en este tipo de 
situaciones el Sistema Municipal DIF, 
tiene que intervenir. 

El alcalde comentó que, tras diver-
sas conversaciones con los indigentes, 
han declarado que fueron echados de 
sus hogares, por ello pidió a la ciuda-
danía reforzar los vínculos afectivos. 

"Tenemos nosotros un dormitorio 
municipal, en donde se da esta aten-
ción, y también tenemos una brigada 
del DIF municipal, que todas las no-
ches sale a la Ciudad a invitar a estas 
personas, a poder ser parte de este 

servicio del dormitorio municipal", 
dijo. 

Agregó que todas las noches, el 
DIF municipal manda una brigada de 
barrido en toda la ciudad, para ex-
hortar a las personas en situación de 
calle, acudir al dormitorio municipal, 
donde se les brinda un desayuno y 
cena. 

"Es una situación lamentable que 
se vive en todas las ciudades del país, 
es una situación donde el gobierno 
municipal ha estado atendiendo im-
portantemente, de manera fundamen-
tal y tiene mucho que ver con la fa-
milia, muchas veces estas personas, 
cuando hablas con ellas, las corrieron 
de su casa, por diversas circunstan-
cias", acotó.  °SILVINO CUATE
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Nacho Mier asegura que reformas 
constitucionales de AMLO serán 
columna vertebral en GP de Morena
Puebla, Pue- Las legisladoras y legisla-
dores de Morena se reunirán con Claudia 
Sheinbaum Pardo, las secretarias Luisa 
María Alcalde y Rosa Icela Rodríguez, 
el ministro en retiro Arturo Zaldívar; así 
como al secretario Rogelio Ramírez de 
la O para conversar sobre el paquete de 

El coordinador Ignacio Mier Velazco 
adelantó que la columna vertebral de la VI 
Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario 
de Morena serán las iniciativas de reforma 
constitucional que presente el presidente 

El legislador destacó que en la jornada 
que se llevará a cabo los días 30 y 31 de 
enero en el Auditorio Aurora Jiménez de 
la Cámara de Diputados, las y los dipu-
tados de Morena sostendrán encuentros 
con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, 
así como las Secretarias Luisa María Al-
calde Luján, de Gobernación (SEGOB), 
y Rosa Icela Rodríguez, de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), el minis-
tro en retiro Arturo Zaldívar, y los titulares 
de las Secretarías de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O; 
y del Trabajo y Previsión Social (STyPS), 

-
quen a los diputados, para que dialogue-
mos, para intercambiar puntos de vista 
con relación a la agenda legislativa y a 
las iniciativas que ya anunció el presiden-

En ese sentido, señaló que entre las 
iniciativas que presentará el titular del 
Ejecutivo en el marco del 107 Aniversario 
de la Promulgación de la Constitución de 
1917, sobresalen las reformas en mate-

ria de salarios mínimos, Poder Judicial y 

El coordinador del grupo mayoritario 
-

tal garantizar en la Constitución que los 
incrementos al salario mínimo no queden 

Respecto a la reforma al Poder Judicial, 
Mier Velazco expuso que los salarios de los 
altos mandos se ajustarían a la austeridad 

“Más ellos que son los responsables 
de cuidar nuestra Constitución, que no 
pueden ganar más que el presidente de 

En el mismo sentido, declaró, se bus-
cará que los magistrados y jueces sean 

-
mero serían postulados quienes cuenten 
con más experiencia y no quienes tengan 

Por otro lado, sobre la desaparición de 
organismos autónomos que han despilfa-

rrado el dinero del pueblo, el legislador 
poblano sostuvo que el Instituto Nacional 
Electoral (INE) y la Comisión de Dere-
chos Humanos (CNDH) están excluidos 

“Se queda también la Comisión Na-
-

Hay organismos que deben de permane-
cer, el INE, es otro organismo constitu-

permanecer, va a permanecer, con me-
jores reglas del juego, menos dinero para 
los partidos políticos, menos dinero para 

Finalmente, aseguró que las y los dipu-
tados de Morena tienen muy clara la ruta 
para la reducción de la jornada laboral de 
48 a 40 horas, sin embargo, están a la es-
pera de que los partidos Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución Democrática 
(PRD) presenten la reserva que harán y 

°REDACCIÓN

Edil de Tianguismanalco 
sigue desaparecido 
tras arrollar a joven, 
reconoce la Fiscalía
Puebla, Pue- A casi dos semanas de 
que ocurrió el lamentable aconteci-

de 22 años de edad, perdió la vida, 
por ser presuntamente arrollado por 
el alcalde de Tianguismanalco, Mar-
tín Zanes, el edil no ha sido localiza-
do, reconoció el titular de la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), 

Higuera Bernal comentó que ac-
tualmente están en la etapa de bús-
queda del presidente, para hacer 
cumplir la Ley, y presente su decla-

Reiteró que la Fiscalía General 
del Estado de Puebla hará cumplir la 
Ley, sin importar el cargo del presun-
to implicado, en este caso del alcal-
de, donde testigos apuntan que es el 

Recordemos que Martín Zanes 
Cortés no se ha presentado a laborar 
en la presidencia municipal, ni ha te-
nido actividades públicas en su cuen-
tas personales de Facebook, desde 
la noche del martes 16 de enero, lue-

Previamente, la Fiscalía compro-
bó que el alcalde Martín Zanes Cortés 
es propietario de la unidad responsa-
ble del incidente, por ello tiene que 

Además, el pasado domingo 21 de 
enero, se realizó una sesión extraor-
dinaria por el Cabildo de San Juan 
Tianguismanalco, donde se nombró 

obstante, este nombramiento fue ca-
talogado como ilegal por el titular de 
la Secretaría de Gobernación Estatal, 

RECUPERAN AZÚCAR
Tras el robo de un tractocamión car-
gado con azúcar en Huaquechula, 
la Fiscalía ubicó en San Gregorio 
Atzompa una caja seca abandona-
da con 600 bultos de azúcar y al 
realizar un cateo en Francisco Ja-
vier Mina, se recuperó el resto de la 
mercancía robada, siendo un total 

hecho por robo de vehículo en la au-
topista Puebla-Amozoc, la Fiscalía 
cateó un inmueble en la colonia del 
Valle del municipio de Puebla, don-

°SILVINO CUATE

ESTEFAN CHIDIAC A UN PASO DE 
TENER CANDIDATURA POR EL PVEM
Puebla, Pue- Jorge Estefan Chidiac está 
a un paso de tener una candidatura a di-
putado federal siglado por el Partido Ver-
de Ecologista de México (PVEM), con-

dado las primeras reuniones, por lo que 
solo es cuestión de tiempo para ir viendo 

“Queremos ver cómo van los sigla-
dos, que espacios sería, y si conviene a 

momento están abiertas las puertas y sí 
queremos que participe en el 2024 en 

Jaime Natale reconoció que los acuer-
dos se siguen dando en lo nacional, por 
lo que a Puebla solo le resta respaldar 
los acuerdos a los que lleguen PVEM y 

-
cia nacional a nuestro amigo Jorge Este-

fan, vamos a esperar cómo se acomodan 
los siglados y se tomará una posición con 

formal estamos platicando, hay ánimo de 

Por el momento, destacó el congresis-

ta que él (Chidiac) aún milita en otro parti-
do y hay que ser respetuoso de todas las 
posturas, para mantener esa buena rela-
ción y sin fracturar ningún espacio, pero 

        °AURELIA NAVARRO
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Unidos con ayuntamientos, gobierno 
estatal trabaja por el bienestar de la 
población: Sergio Salomón Céspedes

LA OBESIDAD Y DIABETES, 
PRINCIPALES PADECI-
MIENTOS DE POBLANOS
Puebla, Pue. En una gris compare-
cencia de la titular de Salud en Pue-
bla, Araceli Soria Córdoba, ante los 
diputados del Congreso de Puebla, 
la funcionaria no entregó datos que 
dieran a conocer la situación actual 
que guarda el estado en materia 
de salud, además habló de varios 
temas del rubro, pero sin mostrar 
cifras.

En un primer tema, calificó como 
un tema de salud pública a la obe-
sidad, donde se trata de instruir el 
uso de la guía alimentaria y el Plato 
del Buen Comer.

Expuso que se han realizado 
más de 469 mil acciones para diag-
nosticar la Obesidad y Diabetes 
Mellitus, así como la realización de 
376 mil pruebas de detección de hi-
pertensión.

De los casos sobre las infeccio-
nes respiratorias agudas, Araceli 
Soria precisó que cada año en tem-
porada invernal incrementa, por lo 
que se están presentando también 
casos de Influenza con un incre-
mento moderado, al igual que de 
casos de Covid-19, que están en el 
rango moderado.

Explicó que la situación que se 
tendrá con el IMSS Bienestar y 
aclaró que la Secretaría de Salud 
continua, pero además se creará 
un OPD para unirse a las aten-
ciones de personas, pero reiteró 
que la Secretaria de Salud seguirá 
siendo un eje rector.

Otro dato que aportó sin redun-
dar, fue sobre las muertes mater-
nas, señaló que al 2023 se reduje-
ron en un 27 por ciento.

Por otra parte, la secretaria de 
Salud confirmó que en la entidad 
se han llevado a cabo dos procedi-
mientos de aborto seguro, y se tie-
nen cero reportes de médicos que 
se hayan resistido a realizar los 
procedimientos.

Confirmó que las atenciones se 
han realizado en el Hospital de la 
Mujer, aun cuando Puebla cuenta 
con más clínicas donde mujeres 
pueden acudir a interrumpir su em-
barazo de manera segura.

“Nadie del personal se ha nega-
do, todos están capacitados, en es-
pecial los ginecólogos para hacer 
los procedimientos, no cualquier 
ginecólogo lo hace, tenemos mé-
dicos especialistas para hacer está 
estrategia”, dijo. °AURELIA NAVARRO

Pidió ONG 8 años de cárcel en Puebla por Violencia Vicaria

EL GOBERNADOR PRESIDIÓ EL INICIO DE LOS TRABAJOS 
DE REHABILITACIÓN DE LA CARRETERA TLAHUAPAN-SAN 
MATÍAS TLALANCALECA

TLAHUAPAN, Pue. - En unidad con los 
217 ayuntamientos, el gobierno de Pue-
bla trabaja e impulsa acciones para ga-
rantizar el bienestar de la población, ma-
nifestó el gobernador Sergio Salomón al 
presidir el inicio de los trabajos de reha-
bilitación de la carretera Tlahuapan-San 
Matías Tlalancaleca.

En su mensaje, el titular del Ejecuti-
vo comentó que, en la entidad, la Cuarta 
Transformación es una realidad, ya que, a 
diferencia del pasado, hoy hay igualdad y la 
autoridad estatal trabaja sin distingo alguno 

para favorecer a quien más lo necesita.
Recordó que su gobierno sigue plena-

mente la visión del presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, además 
de que continuará con estrategias para 
detonar el desarrollo, garantizar la se-
guridad, generar bienestar y fortalecer el 

actuales y futuras generaciones.
Durante su visita a Tlahuapan en 

donde estuvo acompañado por Beatriz 
Torres Trucios, directora local de la Co-
misión Nacional del Agua (CONAGUA); 

la edil, Rosiceli Díaz Hernández; funcio-
narios estatales y legisladores, Sergio 
Salomón también entregó 33 mil 817 ac-
ciones para el bienestar de las familias, 

plantas y herramientas para capacitación 
ambiental.

MEJORA GOBIERNO ESTATAL 
CONECTIVIDAD INTERMUNICIPAL
El gobierno presente de Sergio Salomón 
invierte más de 25 millones de pesos 
para la rehabilitación de 5.3 kilómetros 
de la carretera Tlahuapan-San Matías 
Tlalancaleca con el objetivo de mejorar 
la movilidad y la conectividad intermuni-
cipal; también, destinó 3.5 millones de 
pesos para la construcción del techado 
de la cancha de usos múltiples en la Te-
lesecundaria “Emiliano Zapata” en la lo-
calidad de Guadalupe Zaragoza, informó 
Mario Alberto Cruz González, director ge-
neral del Comité Administrador Poblano 
para la Construcción de Espacios Educa-
tivos (CAPCCEE).

Destacó que la obra carretera cruzará 
por las localidades de Apapaxco-La Pre-
ciosita-Moxolahuac-Lira y Ortega-Juárez 
Coronaco-Ex-Hacienda Molino de Gua-
dalupe-San Félix y Santiago Coltzin-
go, pertenecientes a los municipios de 
Tlahuapan y San Matías Tlalancaleca. 
Los trabajos consistirán en el corte de la 
carpeta existente, riego de impregnación, 
intervención de la carpeta de concreto 
asfáltico, desazolve del drenaje y cune-
tas existentes en el tramo, renivelación 
de los pozos de visita y colocación de se-
ñalamiento vertical y horizontal.

 

Puebla, Pue. Integrantes del Frente Na-
cional Contra la Violencia Vicaria piden 
que todos los estados se homologuen y 

-
lito para ser castigado con ocho años de 
prisión.

En voz de Luz Arredondo, plantadas 
en el Congreso local, lamentaron que has-
ta ahora la violencia vicaria esté conside-
rada como una agravante de la violencia 

-
cio a los varones que separan a sus hijos 

pero si con el aval incluso hasta de jueces.
Las colectivas, ahora se están respal-

dando en el diputado de Movimiento Ciu-
dadano (MC), Fernando Morales, para 
que dé seguimiento a esta lucha que im-
pulsó la diputada del Partido Acción Na-
cional (PAN), Aurora Sierra, quien falleció 
en agosto del año pasado, para que esté 
logre que Puebla sea el primer estado en 
homologar la Ley Vicaria con la federal.

“Esta lucha coloca a Puebla otra vez 
como punto de lanza para visibilizar a 
Puebla en esta lucha en todo el país. Se 
tendrá una pena individualizada para to-
dos los agresores. Donde se castigue des-

y manipulación de los menores”, dijeron.
Arredondo señaló que esta iniciativa 

estaría reconociendo la violencia institu-
cional cuando las autoridades se nieguen 
a visibilizar los casos de violencia vicaria, 
pero además tomará en cuenta la violen-
cia a las infancias, por ser un tipo de mal-
trato infantil.

“La agravante decía una cuarta pena 
más, de la violencia familiar, hoy vamos 
porque sea castigada de 2 a 8 años de 
prisión”. °AURELIA NAVARRO
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RECHAZAN VECINOS 
CALLES PEATONALES EN 
EL BARRIO DE SANTIAGO
Puebla, Pue. Susana López, vocera 
de los vecinos del Barrio de Santiago 
anunció que publicaron una petición de 

proyecto de peatonalizar esta zona, ya 

-

-

Susana López señaló que “no tiene 
sentido ni objetivo” al no existir un con-
senso entre todos los vecinos del lu-

-

que quieren que sea de un sólo carril y el 

-

realización de esta intervención, por lo 

Advirtieron que de continuar con 
-
-

que no se incluyen.°SILVINO CUATE

En automático y rapidito los 179 
traidores estarían fuera del PAN

Puebla, Pue. El coordinador del Grupo 
Legislativo del Partido Acción Nacional 

-

ser por la dirigencia estatal encabeza-

-

-
-

der y responder la dirigencia nacional, ya 

dirigencia estatal lo tiene que atender. En 

presentó ante el CEN del PAN la solicitud 
-
-

entre el actual aspirante a la gubernatu-
ra de Puebla y ex edil de Puebla capital, 

-

-

        °AURELIA NAVARRO

CADENA DE VALOR ECO-
NÓMICA EN PUEBLA TEN-
DRÁ MAYOR PLUSVALÍA 
CON REFORMA

trabajo, en presencia de la Iniciativa Pri-
-

-

-
pia y desarrollo social de bienestar, en 

tercera generación.

-
-
-

terno Bruto (PIB) en el estado de Puebla.
Con la aplicación de esta Ley, se 

sustentable para la entidad, dijeron los 

-

-

-
do una cadena de valor para las econo-

°AURELIA NAVARRO

Acción Nacional entregó en acto solemne la constancia de designación a Eduardo 

En un acto protocolario, ayer jueves 25 de 
-
-

tido Acción Nacional (AN) Puebla, entregó a 
-

Gubernatura del Estado de Puebla. 
-

-
tual candidato a la Gubernatura del Estado de 

-

-

-

-
-

-

Eduardo Rivera, agradeció a la dirigencia es-
-

de Acción Nacional a la gubernatura del esta-

-

a Senadora, Ana Teresa Aranda Orozco; el 
-
-
-

-
-

y el diputado local y dirigente del PSI, Carlos 
Navarro Corro. °REDACCIÓN
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FGE PUEBLA CUMPLE 
OTRA APREHENSIÓN Y 
LOGRA MÁS SENTENCIAS 
POR EL MILLONARIO 
FRAUDE DE SITMA
La Fiscalía General del Estado de Puebla, 
sigue dando resultados en las acciones ju-
rídicas que realiza por el fraude millonario 
cometido a través de SITMA, el titular de la 

que se impulsarán los procesos para que 
se dicten sentencias contra los responsa-
bles y se repare el daño a las víctimas.

“Tenemos que lograr que con nuestras 
acciones jurídicas y la sensibilidad social 
que pueda haber en la autoridad judicial, 

los presuntos responsables sean decomi-
sados”, expresó el Fiscal.

En ese sentido, detalló que los bienes 
deberán ser destinados a las víctimas, por 
ello, la Institución de procuración de jus-
ticia está enfocada en realizar todas las 
acciones legales pertinentes que le com-
peten para lograrlo.

La Fiscalía de Puebla dio a conocer que 
el 24 de enero de 2024 aprehendió a Iris 
N. en la Ciudad de Puebla. Siete personas 
han sido capturadas, entre ellas los herma-
nos de la recién aprehendida, Edmundo N. 
y Leonardo N., a quienes se les ha dictado 
31 sentencias condenatorias que suman 
591 años de prisión en contra de ambos.

Por cuanto hace a las sentencias obte-

ocasión una pena de 35 años de prisión 
contra Jaime N. quien privó de la vida a 
un hombre durante un baile en Chiautla en 
2002.  Además fue sentenciado a más de 
42 años de prisión, Julio Armando N. por la 
desaparición de su concubina, Nicora Ma-
delene G., en diciembre de 2019 en Atlixco.

En esclarecimientos de secuestros, la 
Fiscalía aprehendió en Querétaro a Fran-
cisco N. por la privación de la libertad de 
una comerciante en Tepeaca, en 2015, con 
ello todos los involucrados están detenidos.

También fue aprehendida en Veracruz, 
Brenda Berenice N. por el secuestro de un 
hombre en Acatzingo en 2018, por el mis-
mo caso la Fiscalía aprehendió en octubre 
de 2023 a Óscar Humberto N. en Guada-
lajara, Jalisco.

Respecto a la desaparición de un hom-
bre visto por última vez el 16 de enero de 

Fiscalía localizó su cuerpo en inmediaciones 
de un río; se mantienen actos de investiga-
ción para aprehender a los responsables.

Además, ante la denuncia por la no loca-
lización de un hombre que había estado en 
un anexo tres meses, fue hallado sin vida en 
un inmueble abandonado de la colonia His-
toriadores, la causa de muerte fue infarto. 

Por privación ilegal de la libertad y tra-
ta de personas en agravio de 9 mujeres, 
entre ellas 3 menores de edad, la Fisca-
lía formuló imputación y obtuvo prisión 

jurídica de siete personas detenidas por la 
Guardia Nacional y la Policía Estatal.

Tras el robo de un tractocamión car-
gado con azúcar en Huaquechula, la Fis-
calía ubicó en San Gregorio Atzompa una 
caja seca abandonada con 600 bultos de 
azúcar y al realizar un cateo en Francis-
co Javier Mina, se recuperó el resto de la 
mercancía robada, siendo un total de 60 
toneladas de azúcar. 

Para combatir al narcomenudeo, la 
Fiscalía cateó un inmueble en Atempan, 
donde detuvo a Armando N. con 40 do-
sis de cristal, una ametralladora con 5 
cargadores abastecidos de 95 cartuchos, 
una báscula gramera y dinero en efectivo. 
También en otro cateo en la capital pobla-
na, la Fiscalía aseguró más de 1 kilo de 
marihuana y tres básculas grameras.

            REDACCIÓN

Criminales robaron en 
Teotlalcingo mercancía y 
abandonaron camionetas
San Felipe Teotlalcingo, Pue. La poli-
cía del estado y del municipio de San 
Felipe Teotlalcingo lograron la recupe-
ración de dos camionetas que fueron 
robadas y posteriormente abandona-
das.

Cabe mencionar la policía del es-
tado hace presencia en Teotlalcingo, 

tras la balacera en contra de la coman-
dancia municipal.

Ambas camionetas, fueron remol-
cadas al depósito municipal, en espera 
de que sus propietarios las reclamen.

Lo anterior ocurrió durante recorri-
dos de vigilancia que realizaban ambas 
policías, por calles de este municipio.

Fue en distintos puntos que las ca-
mionetas de carga fueron abandona-
das tras haber sido robadas y saquea-
das.

Se trata de una camioneta Nissan 
tipo estaquitas y otra con razón social 
Transportes Espaciales, ambas de co-
lor Negro. CAROLINA GALINDO

CAE OTRA FAMILIA EN XALMIMILULCO POR UNA 
SUPUESTA OFERTA EN COMPRA DE AUTO EN FACE

Huejotzingo, Pue- Este miércoles, una fa-
milia ingresó a la comunidad de Santa Ana 
Xalmimilulco en Huejotzingo, fue asaltada 
tras acudir para realizar la supuesta com-
pra de un auto ofertado en Facebook.

Los hechos se registraron sobre el cru-
ce de las calles Melchor Ocampo y Prima-

vera, donde las víctimas procedentes de 
Ecatepec Estado de México arribaron para 
realizar la transacción.

Sin embargo, en el lugar ya eran es-
perados por varios sujetos que a punta 
de pistola los amagaron para arrebatar-
les 123 mil pesos, sus pertenencias de 

valor y celulares.
Posteriormente, las víctimas fueron 

auxiliadas por los vecinos del lugar, quie-
nes dieron aviso a la policía, sin embargo, 
pese a montar un operativo para dar con 
los delincuentes, estos se dieron a la fuga. 
CAROLINA GALINDO
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Tiroteo entre criminales, Policía 
Estatal y la Marina en Texmelucan; 
hubo dos heridos y varios detenidos

San Martín Texmelucan, Pue- Este jue-
ves, se registró una balacera entre suje-
tos armados y elementos de la Secretaría 
de Seguridad y la Semar en el municipio 
de San Martín Texmelucan, los hechos 
estarían ligados a los fraudes cometidos 
a través de redes sociales.

Los hechos se registraron en la Uni-
dad Habitacional San Juan, donde los 
agentes ubicaron a los presuntos delin-
cuentes, quienes al verse descubiertos 

por las autoridades iniciaron los dispa-

agresión y lograron detener a varios de 
los presuntos delincuentes.

Sin embargo, durante la balacera, el 
conductor de una moto y una bicicleta 
resultaron heridos al chocar de frente, 
cuando intentaban salir de la zona del en-
frentamiento.

En cuanto a los detenidos, fueron lle-

su situación legal, mientras que, el inci-
dente causó alarma y pánico entre los 
transeúntes y habitantes de los condómi-
nos, quienes se resguardaron dentro de 
sus viviendas.

Cabe resaltar que, en esta zona y en 
la colonia La Purísima se ubica cerca 
del lugar donde se dio el enfrentamien-
to, además, ya se han dado varios robos 
bajo la modalidad de fraude a través de 
Facebook. CAROLINA GALINDO

EDIL DE JUAN C. BONILLA 
SEGUIRÁ PROMOCIONANDO 
“CARNAVAL DE HUEJOTZIN-
GO”, AUNQUE SEA VETADO
Huejotzingo, Pue- Este jueves, José Cin-
to Bernal, alcalde de Juan Crisóstomo 
Bonilla, acusó que su veto para partici-
par en el Carnaval de Huejotzingo tiene 
trasfondo político y aseguró que estará 
presente cuántas veces se pueda.

Asimismo, más allá de crear un am-
biente de confrontación, se debe impul-
sar la tradición de la región y apoyar en-
tre “carnavaleros”. Se sabe que, el edil 
tiene aspiraciones a la diputación local 

-
caritas en estado de ebriedad, como se 
manejó en un video que circula en re-
des sociales, el pasado 7 de enero.

Este jueves, José Cinto asistió al 
evento de arranque de obra de la ca-
rrera Apapaxco-Coltzingo, en Santa 
Rita Tlahuapan, donde resaltó que 
pese a todo lo que se ha dicho de él, 
seguirá promocionando el Carnaval, 
como si fuera un “huejotzinga”.

Por último, se dijo tranquilo y aseguró 
que su comportamiento fue inadecuado 
como se especuló. CAROLINA GALINDO



NEWSWEEK 12 VIERNES.26.01.2024     @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Tu vagina cambia constantemente. Sin em-
bargo, debido a tabúes que perduran y a 
la falta de información clara sobre la salud 
femenina y sexual, muchas personas no 
están conscientes y no están preparadas 

para los cambios. Al iniciar el año, Newsweek habló 
con Valentina Milanova, experta en salud femenina 
y fundadora de la empresa de salud ginecológica 
Daye, sobre qué esperar de nuestra vagina en 2024 
y cómo podemos mantenerla saludable.

“A medida que las mujeres y las personas asigna-
das como mujeres al nacer (AFAB, assigned female at 
birth, por sus siglas en inglés) envejecen, experimen-
tan varios cambios en sus vaginas“, dice Milanova a 
Newsweek. “Es importante señalar que estos cambios 
son naturales y forman parte del proceso de enveje-
cimiento, pero pueden variar de persona a persona”.

Ya sea que acabes de tener tu periodo o estés en 
la mitad de la menopausia, saber qué esperar de una 
vagina saludable es una parte importante para com-
prender tu salud general y ginecológica.

AJUSTAR EL CUIDADO VAGINAL 
EN FUNCIÓN DE LOS CAMBIOS
“Estos cambios incluyen un aumento de la secreción 
entre los 20 y los 30 años y una reducción de la elas-
ticidad y la humedad en el tejido vaginal a partir de 
los 40 años”, explica Milanova. “La forma de la vagina 
también puede cambiar debido a la disminución de 
grasa y colágeno, lo que da como resultado labios 

Continúa al respecto: “Uno de los cambios más 
comunes asociados con el envejecimiento es una dis-
minución de la lubricación natural. Esto puede provo-
car sequedad vaginal, lo que puede causar malestar, 
picazón o dolor durante las relaciones sexuales. La 
sequedad vaginal la causan los cambios hormonales 
asociados con la perimenopausia y la menopausia. 
Es importante ajustar el cuidado vaginal en función 
de estos cambios”.

En más de la mitad de las mujeres posmenopáu-
sicas (y 15 por ciento de las mujeres premenopáu-
sicas), estos cambios hormonales también pueden 
hacer que las paredes vaginales se vuelvan más 
delgadas y menos elásticas, lo que resulta en una 

“Puede provocar síntomas como sequedad vagi-
nal, irritación y malestar”, alerta Milanova. Los mús-
culos y tejidos que sostienen la vagina y otros órga-
nos pélvicos, conocidos en su conjunto como suelo 
pélvico, también pueden debilitarse a medida que 
envejecemos.

“Esto puede provocar afecciones como incon-
tinencia urinaria o prolapso de órganos pélvicos”, 
señala la experta. “Para prevenir esto, puedes rea-
lizar ejercicios que favorezcan la salud de tu suelo 
pélvico”.

En tus propósitos 
de 2024 incluye 

tener una 
VAGINA SALUDABLE 
Saber que tienes una vagina saludable es 
un buen dato para determinar tu salud gi-
necológica y de tu organismo en general. 

POR PANDORA DEWAN / NEWSWEEK INTERNACIONAL
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PRÁCTICAS QUE AYUDAN A 
TENER UNA VAGINA SALUDABLE

Entonces, de acuerdo con estos cambios, ¿qué puedes hacer en 
2024 (y en adelante) para mantener una vagina saludable?

PRACTICA UNA BUENA HIGIENE: 
“Limpia el área genital externa con agua y jabón suave”, aconseja 
Valentina Milanova. “No utilices duchas vaginales ni desodoran-

tes, ya que pueden alterar la salud del microbioma vaginal”.

MANTENERSE HIDRATADO: 
“Bebe mucha agua para ayudar a mantener la humedad vaginal”.

USA LUBRICACIÓN: 
“Para combatir la sequedad vaginal, el uso de lubricantes a base 
de agua durante la actividad sexual puede brindar comodidad y 
reducir la fricción. Asegúrate de que el lubricante que uses tenga 

un nivel de pH adecuado para uso vaginal”.

EJERCICIOS KEGEL: 
“Estos ayudan a mantener la fuerza del suelo pélvico y mejorar su 

elasticidad”.

CHEQUEOS GINECOLÓGICOS REGULARES: “Independiente-
mente de la edad, es importante que las personas se realicen che-
queos ginecológicos regulares, incluidas pruebas periódicas de de-
tección de enfermedades de transmisión sexual y virus de papiloma 

humano”.
 

UNA DIETA RICA EN ALIMENTOS PROBIÓTICOS:
 “Mantener una dieta rica en alimentos probióticos como el ké-

bacterias buenas que mantienen la vagina protegida contra las 
infecciones”.

COMUNICACIÓN ABIERTA Y HONESTA: 
“Mantener una comunicación abierta y honesta con tu proveedor 
de atención médica y tu pareja, si es que tienes, puede ser esen-
cial para abordar cualquier inquietud relacionada con la salud va-

ginal a medida que envejeces”. N
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A cuatro meses de 
elecciones 2024, 
Guadalupe Taddei 

despacho
En el proceso electoral “más grande de la historia”, 
11 áreas estratégicas del INE operarán con encar-
gados de despacho designados personalmente por 

la consejera presidenta Guadalupe Taddei.

POR: ERNESTO NÚÑEZ ALBARRÁN

A 129 días de las elecciones 
del 2 de junio y sin esperar 
el consenso de la mayoría de 
consejeras y consejeros, la 
presidenta del Instituto Nacio-

nal Electoral, Guadalupe Taddei, nombró 
a seis nuevos encargados de despacho, 
incluida una nueva secretaria ejecutiva, 
la tercera persona, en diez meses, que 
ocupa de manera provisional el despacho 
operativo más importante del instituto.

Taddei removió a la secretaria ejecu-
tiva en funciones, María Elena Cornejo, 
quien ocupaba la posición desde junio 
del año pasado, a pesar de la petición de 
un grupo de consejeros que sugirieron ya 
no hacer cambios en esa área, dada la 
cercanía de los comicios.

En lugar de María Elena Cornejo, la 
consejera presidenta nombró como en-
cargada de despacho de la Secretaría 
Ejecutiva a Claudia Edith Suárez Ojeda, 
quien se venía desempeñando como en-
cargada de despacho de la Dirección Eje-
cutiva de Administración.

Guadalupe Taddei usa facultad que 
dio le Tribunal para nombrar encargado 
de despacho

A pesar de que el reglamento del ins-
tituto obliga a que la Secretaría Ejecutiva 
sólo pueda ser ocupada por titulares de 
áreas operativas -y no por encargados 
de despacho-, Taddei pudo hacer este 
nombramiento luego de que el Tribunal 
Electoral -por iniciativa de su nueva pre-
sidenta, Mónica Soto- le otorgara la facul-
tad extraordinaria de ocupar la Secretaría 
con otra encargada de despacho.

Guadalupe Taddei usa facultad que 
dio le Tribunal para nombrar encargado 
de despacho

A pesar de que el reglamento del ins-
tituto obliga a que la Secretaría Ejecutiva 
sólo pueda ser ocupada por titulares de 
áreas operativas -y no por encargados 
de despacho-, Taddei pudo hacer este 
nombramiento luego de que el Tribunal 
Electoral -por iniciativa de su nueva pre-
sidenta, Mónica Soto- le otorgara la facul-
tad extraordinaria de ocupar la Secretaría 
con otra encargada de despacho.

La nueva encargada de despacho 
de la Secretaría Ejecutiva del INE ocupó 
hasta el 24 de enero de este año la Direc-
ción Ejecutiva de Administración, también 
como encargada de despacho. Fue de-
signada en la DEA en el mes de agosto, 
luego de la renuncia de Ignacio Ruelas, 
un funcionario que había sido designado 
por unanimidad en el Consejo General en 
junio pasado, quien renunció sorpresiva-
mente al cargo “por causas de salud”.

Suárez Ojeda es cercana a Taddei y 
a su principal colaborador, Flavio Cien-
fuegos, a quien la consejera presidenta 
intentó colocar en la Secretaría Ejecutiva, 
pero cuyo nombramiento fue votado en 
contra por seis integrantes del Consejo 
General.

ayer el INE, Suárez Ojeda es maestra en 
Derecho Constitucional y Amparo, licen-
ciada en Administración y especialista en 
Compras Gubernamentales.

Antes de ser la encargada de despa-
cho de la Dirección Ejecutiva de Admi-
nistración del INE, fue subdirectora de 
Adquisiciones y Coordinadora de Planea-
ción Técnica.

A lo largo de 20 años trabajó en áreas 
de compras y adquisiciones en otras ins-
tituciones, como el Fondo de Cultura 
Económica, el Consejo Nacional para la 
Cultura y las Artes, el IMSS -con Flavio 
Cienfuegos- y el ISSSTE. Pero no tiene 
mayor experiencia en la materia electoral.

OTROS NOMBRAMIENTOS EN EL INE
Además del movimiento en la Secretaría 
Ejecutiva, Guadalupe Taddei hizo otros 
cinco nombramientos, utilizando su fa-
cultad de nombrar encargados de des-
pacho sin necesidad de consensar nom-
bramientos con el resto de consejeras y 
consejeros.

Amaranta Arroyo Ortíz, quien era ase-
sora de Taddei sin mayor experiencia 
en materia electoral, sustituirá a Claudia 
Suárez como encargada de despacho en 
la Dirección Ejecutiva de Administración, 
el área responsable del manejo de más 
de 20 mil millones de pesos que tiene el 

INE asignado como presupuesto operati-
vo en este 2024.

Guadalupe Yessica Alarcón Góngora, 
ex asesora de la ex consejera Adriana 
Favela y del ex consejero Marco Baños, 
será la nueva encargada de la Dirección 
Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Po-
líticos, en sustitución de Iulisca Zircey 
Bautista, quien también ejercía el cargo 
de manera provisional.

El sonorense Roberto Carlos Félix 
López, colaborador desde hace años de 
Taddei, será el encargado de la Dirección 

Ejecutiva del Servicio Profesional Elec-
toral Nacional, área que quedó descabe-
zada desde el año pasado, y que es la 
encargada de gestionar al cuerpo de tra-
bajadores de carrera en el sistema elec-
toral nacional.

Félix Manuel De Brasdefer Coronel, 
quien tiene una larga trayectoria en áreas 
de cómputo y resguardo documental en 
el INE, antes en el IFE y en el Registro 
Federal de Electores, será encargado de 
despacho de la Unidad Técnica de Servi-
cios de Informática, en sustitución de Jor-
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ge Torres, quien renunció en diciembre y 
era uno de los pocos funcionarios de pri-
mer nivel que ocupaba su cargo desde la 
pasada integración del Consejo General 
del INE.

CÓMO QUEDA EL INE RUMBO A 
ELECCIÓN 2024
Finalmente, Taddei designó a María del 
Carmen Urías Palma como encargada 
de la Unidad Técnica de Transparencia 
y Protección de Datos Personales. Urías 
era funcionaria del Canal del Congreso y 

el año pasado había sido propuesta por 
Taddei como coordinadora de Comunica-
ción Social del INE, pero su designación 
fue rechazada por la mayoría de conseje-
ras y consejeros.

Después de estos nombramientos, la 
Junta General Ejecutiva del INE tendrá 
11 encargadurías de despacho y sólo a 
seis titulares de área: Alejandro Sosa, en 
el Registro Federal de Electores; Miguel 
Patiño, en la Dirección de Organización 
Electoral; Giancarlo Giordano, en la Uni-
dad de Vinculación con OPLE; María Ar-

lene Cabral, en la Coordinación de Asun-
tos Internacionales; Flor Desireé León, 
en la Unidad de Igualdad de Género y No 
Discriminación, y Rosa María Bárcena, 
en la Dirección del Secretariado.

Tras su remoción como secretaria eje-
cutiva, María Elena Cornejo podría regre-
sar a la titularidad de la Dirección Ejecu-
tiva de Capacitación y Educación Cívica, 
cargo para el que fue votada en junio por 
el Consejo General, pero el INE no aclaró 
ayer el destino de la funcionaria.

Entre las 11 áreas del INE que se-

guirán operando con encargadurías de 

estratégicas para la marcha del proceso 
electoral, como la Unidad Técnica de Fis-
calización, la Unidad Técnica de lo Con-
tencioso Electoral y la Coordinación Na-
cional de Comunicación Social. 

Incluso el Órgano Interno de Control 
del INE opera con encargado de despa-
cho, luego de que su titular, Jesús Geor-
ge Zamora, fuera nombrado para ocupar 
una cartera en el gobierno de la morenista 
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